

Liebe Schwachhauserinnen und Schwachhauser!



Regina Heygster

1. Vorsitzende des Vereins

Friedenstunnel – Bremen setzt ein Zeichen

© Privat

Wer kennt ihn nicht – den Friedenstunnel in Schwachhausen? Viele Passanten und Touristen bleiben beim Durchqueren an den Seitenwänden stehen, lesen eine der 82 Texttafeln mit Weisheits-Sprüchen aus den unterschiedlichen Kulturen oder betrachten die vielen Mosaik- und Tafelbeleuchtung an den Seitenwänden auf 50% Lichtleistung reduziert werden konnte. Damit kann der Verein die Ausgaben für Strom, trotz massiver Erhöhung um 128%, auf dem bisherigen Level halten.

Der Verein „Friedenstunnel – Bremen setzt ein Zeichen“ sorgt täglich für die helle und bunte Beleuchtung im Friedenstunnel. Fußgänger und Radfahrer nutzen deshalb gerne den Friedenstunnel als Durchgang zur Stadt, weil dieser Tunnel sauber und hell beleuchtet ist und ihnen ein gutes Gefühl von Sicherheit vermittelt.

Nach sieben Jahren Laufzeit musste Ende 2022 die bisherige LED-Beleuchtung allerdings komplett erneuert werden. Die neue Beleuchtung ist energieeffizienter und dennoch so lichtstark, dass sie für das Deckengewölbe auf 75% und für die Mosaik- und Tafelbeleuchtung an den Seitenwänden auf 50% Lichtleistung reduziert werden konnte. Damit kann der Verein die Ausgaben für Strom, trotz massiver Erhöhung um 128%, auf dem bisherigen Level halten.

In einem weiteren Schritt wird zukünftig ein Teil der benötigten Energie durch die eigene Erzeugung regenerativer Energie mit einer Kombination aus Photovoltaik und Windkraft versorgt.

Es ist sowohl mir selber, als Initiatorin und Künstlerin des Werks, und dem Vereinsvorstand ein großes Anliegen, dass der Friedenstunnel auch für kommende Generationen Bremer Bürger:innen und für Besucher:innen unserer Stadt ein leuchtendes Wahrzeichen bleibt.

Der Friedenstunnel wird dazu seit Jahren für zahlreiche Veranstaltungen genutzt. Viele Menschen aus dem Stadtteil kennen die „Tunnel-Begegnungen für Vielfalt, Toleranz und Verständigung“, die alle paar Jahre im gesperrten Friedenstunnel stattfinden. Nun schon im achten Jahr bietet der Verein von April bis September jeden Sonntag um 12 Uhr die „Friedensklänge im Friedenstunnel“ als kleine Sonntagskonzerte an. Der Friedenstunnel ist auch ein beliebter Bildungsort für Unterrichtseinheiten mit Schülern aller Altersstufen.

Bremens Baudenkmal für Frieden, Kunst und Kultur hat nationale und internationale Anerkennung erhalten. Selbst Elke Bündenbender lobte uns, mit diesem künstlerischen Friedenszeichen in einem öffentlich begehbaren Bauwerk einen Platz geschaffen zu haben, der Menschen in einer Zeit der Krisen und an vielen Orten kriegsgeschüttelten Welt Hoffnung auf Frieden, Verständigung, Toleranz und Mut zum Miteinander macht.

Für diese Werte wird sich unser Friedenstunnel-Team auch im kommenden Jahr mit aller Kraft einsetzen.

Ihre

STILPLUS
OPTIC

WINTER SALE

vom 16.01. – 04.02.

bis zu

50%

auf ausgewählte
Brillenfassungen
und Sonnenbrillen

Lindberg
DITA
Thom Browne
Paul Smith
Orgreen

...

STILPLUS OPTIC

Unser Lieben Frauen Kirchhof 9

28195 Bremen

0421 - 3 64 93 93

www.stilplus.de